

シリーズ
interview

この人 に聞く

第75回

今年度4月1日から教育長に就任された森山真文さんにお話を伺いました。

聞き手／宗像 啓之 委員長



「夢と志を持ち、挑戦する」子どもたちを

海田町教育委員会教育長 森山 真文さん

- 教育長就任に当たり、今後の意気込みをお聞かせください。

- 平成27年度に町の教育委員会に来られてから、10年目を迎えています。当時と比べ、海田町が変わったと感じることはありますか。

- 学校教育と生涯学習との関係性についてはどのようにお考えですか。



いつも見守っています



- 海田町の子どもたちへのメッセージをお願いします。

教育委員会に所属して改めて感じたことです。が、学校教育と生涯学習は、互いに関係しながら、個人の成長や社会の発展に大きく関わっていると感じています。

学校教育は生きていく子どもの素直さや地域の方の温かさは昔と変わっています。新しいものと変わらないものが混在してバランスよく発展しているのが海田町の良さだと感じています。

海田町の未来を担う子どもたちのために、質の高い教育環境を整えることを目標に取り組んでいます。当面は、海田東小学校校舎の建替えに尽力していきます。また、生涯学び続ける姿勢を持つことの重要性を伝えるため、社会教育の推進も取り組んでいきます。

近年は、新庁舎が開庁したり、東広島・安芸バイパスが開通したことで人や車の流れが増え、さらに町が活気づいていると感じています。

そのような中でも、子

どもたちの素直さや地域の方の温かさは昔と変わっています。新しいものと変わらないものが混在してバランスよく発展しているのが海田町の良さだと感じています。

学校教育は生きていくうえでの基盤をつくり、生涯学習は学校教育で得た知識などを使って、社会でよりよく生きていく力を培います。

教育委員会では、「夢と志を持ち、挑戦する」子どもたちが育つように、取組を進めています。学校での経験や学びを大切にし、これから的人生を力強く歩んでほしいと思います。皆さんのが輝く未来を築くために、全力でサポートしていきます。

この町に住んで

南つくも町 門田 夕紀さん



豪雨災害の経験から地域防災を考える

取材者／玉川 真里委員



私たち家族は、平成30年豪雨災害で大きな被害に遭い、復旧活動が落ちていた令和4年、子ども

の小学校入学を機に海田町へ移住してきました。振り返ると、災害時は究極の選択の連続。後悔や自責感も膨らみます。

自分が住んでいた地域は、日ごろから協力体制ができていたので、雨が落ち着いてからの復旧活動も地域住民が協力して行いました。きつい活動の中、頑張るエネルギーを与えてくれたのが、ボ

ランティア活動を��けてくれた安芸南高校の生徒さんたちの姿でした。

海田町に移ってきて、自治会活動に参加する中で感じたのは、自分の体験が地域防災に役立つかもということ。経験したからこそ見える危険箇所や支援策です。1年前か

らは、輪番で回ってきた自治会副会長に就任。地域防災について色々考えています。

実際に災害が起こった時、すぐに役立つのは、行政支援でなく、地域の助け合い。新品の大きな重機でなく、ボロボロで惜しみなく使える小さな機材。高齢者は、支援される対象だけでなく、居てくれるだけで安心な先

輩であり、聞き上手、聞き流し上手なサポーター。高齢者が、一番初めに避難所に居てくれるだけ

後から来た若い人は、安心すると思います。自分

の子どもが濁流を見たとき、大人とは違う目線と感覚で恐怖を体験していたことが分かつた今、子どもも目線でみた危険箇所の掌握も重要だと考えています。

ろで、余計なお世話と思われるかも知れないけど、子どもがいる世代だからこそ、手助けや支え合いがなければ、災害を乗り越えられないことを実感しました。

そんな意見交換や情報交換などができる場所や時間が作りたい。若い世代にこんな話をしたところ



どうしたら伝わるように話せるのかな

に話せるのか。体験を伝えるだけじゃダメ、気持ちよく伝わり、気持ちよく一緒に活動するためには…と考える日々です。

議会の動き

議会、委員会、協議会、調査など

3月定例会以後(令和6年3月16日～令和6年6月5日)の議会の本会議、委員会、協議会、調査など主なものについて紹介します。

3/19 海田町立小学校卒業式

安芸地区消防運営協議会(議長)

3/21 海田警察署表敬訪問(議長)

4/6 濑野川さくら芝桜まつり(議長)

4/9 海田町立中学校入学式

海田町立小学校入学式

安芸消防署の建替えについて(災害)

4/11 海田町地区拠点まちづくり基本構想について ほか(総務建設)

所管事務の年間実施計画について ほか(文教福祉)

4/15 西部建設事務所訪問(議長・副議長)

4/17 広島県町議会議長会定例議長会議(議長)

4/20 東広島市制施行50周年記念式典(議長)

4/23 国際交流協会総会(議長)

議会報告会について(改革)

4/25 6月定例会の開会日及び会期日程について ほか(議運)

4/29 織田幹雄記念国際陸上競技大会(議長)

5/16 海田町地域防災計画の修正について(災害)

議会基本条例の検証について ほか(改革)

5/17 鹿児島県いちき串木野市議会議員が小学校視察に来町

町村議会議長・副議長研修会等(議長)(～22日)

5/20 アメリカ合衆国による臨界前核実験に対する抗議文の送付

5/23 新規事業の執行予定について ほか(総務建設)

5/24 6月定例会の提出予定議案について ほか(議運)

5/25 海田町立小学校運動会

5/27 安芸地区消防運営協議会(議長)

5/29 旧海田公民館跡地、旧海田町役場跡地及び加藤会館の活用について ほか(全協)

6/1 海田町立中学校体育祭

6月定例会(～5日) 2・3ページ

6/4 特別委員会に係る決議案について(全協)

議事日程について(議運)

6/5 特別委員会について(議運)

※委員会や協議会などの名称は、次の略称で掲載しています。

(総務建設)…総務建設委員会 (文教福祉)…文教福祉委員会

(議運)…議会運営委員会 (全協)…全員協議会

(改革)…議会改革特別委員会

(災害)…災害防止対策等調査特別委員会

(広報)…議会広報広聴調査特別委員会

(議長)…議長出席 (副議長)…副議長出席

議会だより編集(広報)…6/5, 6/7, 6/12, 6/14, 6/17

皆さまから寄せられた お便り

たくさんのお便りが届きました!!

◆いつも議会だよりを読んでいます。自分の住む町のことがより身近に感じられ、よりよい町にしていかねばと考えることが増えたように思いました。(30代)

◆ぼくは、かいたひがしちょうがっこにかよっています。はやく、あたらしいこうしゃでおべんきょうがしたいです。(6歳)

◆見覚えのある町のクイズは、海田町を身近に感じます。これからもクイズを楽しみにします。(40代)

◆ひまわりプラザの図書室の本を増やしてほしいです。(40代)

◆議会一般質問Q & Aは毎回興味深く読ませもらっています。問題や意見提起など建設的な議論をされており、町民ファーストでこれからもお願いします。私達は意外に注目しますよ。(40代)

◆学校のプールの授業が少なくなってきたので、広島市のように有料の水泳教室を開催していただきたいです。(30代)

※お便りありがとうございました。頂いたご要望につきましては、執行部にお伝えします。これからもどんどんお寄せください。待ってます。